



seorang muslim itu tidaklah halal, kecuali jika dipindahkan melalui kesukaan, kerelaan dan ketulusan hati, bukan karena tertipu atau terkecoh,

Maraknya jual beli *online* mempermudah berbagai kalangan mempermudah penjual yang tidak perlu membuka toko atau stand untuk menjual produknya jadi bisa menghemat biaya dan tenaga, sekaligus mempermudah pembeli yang bisa memesan barang melihat barang dari gambar-gambar sekaligus sudah di cantumkan deskripsi produk, tanpa harus membeli di pasar atau mall, apalagi untuk kesibukan sehari-hari yang juga sudah cukup menguras waktu, karena itu jual beli online lah yang menjadi pilihan.

Namun jual beli online juga mempunyai kelemahan karena memang jual beli online membutuhkan dan bermodalkan kepercayaan akan kedua belah pihak, karena pembeli tidak bisa langsung memastikan barang yang dibelinya sesuai deskripsi atau tidak. Karena itu penjual seharusnya mencantumkan yang sebenarnya pada deskripsi produk yang akan dijual tanpa tipuan atau rekayasa, karena jika konsumen menerima barang cacat atau tidak sesuai dengan apa yang dicantumkan dalam keterangan barang konsumen akan merasa dirugikan.

Begitu pula kasus yang terjadi pada praktik jual beli di lazada banyak konsumen yang mengeluhkan tentang ketidak sesuaian barang yang di pesan dengan yang diterima seperti cacat. Dan sekaligus pembatalan sepihak oleh pihak lazada entah karena kesalahan sistem atau barang yang dipesan tidak tersedia, tapi tanpa konfirmasi dari pembeli.

Berdasarkan praktik yang di jelaskan diatas hal ini akan menimbulkan dampak negatif, maka dari itu penulis menganalisis kasus ini dengan metode analisis hukum islam dan hukum menurut undang-undang nomor 8 tahun 1999 terkait perlindungan konsumen.

### **B. Analisis Hukum Islam terhadap Praktik Jual Beli *Online* di Lazada**

Kemajuan teknologi dalam era modern ini banyak memunculkan perdagangan *online* yang memanfaatkan jaringan internet yang semakin mudah yang bisa digunakan semua kalangan masyarakat. Dan seharusnya pelaku usaha dan konsumen sama-sama bisa menjaga kepercayaan dan tanggungjawab masing-masing pihak serta memahami dampak positif dan negatif dalam jual beli *online*.

Jual beli *online* di lazada memiliki dampak positif dan negatif. Dampak positif yaitu memudahkan konsumen belanja keperluannya tanpa membuang banyak waktu dan tenaga, serta membuka lapangan pekerjaan bagi penjual yang ingin berjualan produknya di lazada.

Dalam jual beli *online* di Lazada pihak lazada menawarkan solusi untuk masyarakat kemudahan dalam berbelanja dengan menyediakan *website* yang menarik dan mudah digunakan dan berbagai kemudahan yang lengkap dalam sistem pembayaran, konsumen dapat memilih barang atau produk yang diinginkan sesuai kebutuhan dan *budget*, *meskipun* pihak lazada juga mempunyai pihak ketiga atau vendor lain yang menjual produknya di lazada.

Di *website* lazada banyak produk-produk yang disediakan oleh pihak lazada dan disertai dengan keterangan barang atau deskripsi produk, dan konsumen pun bisa menanyakan informasi produk secara detail kepada seller melalui media chat di *website* tersebut meskipun jual beli *online* karena adanya chat maka ada komunikasi antara penjual dan pembeli, dan dalam rukun syarat jual beli yaitu adanya kedua belah pihak.

Di katalog lazada gambar barang terpampang jelas beserta harga, deskripsi produk, stok produk yang tersedia dan lama pengiriman barang, disitu barang jelas ada dan tertera jika konsumen ingin melakukan pembelanjaan maka mengkonfirmasi pesanan dan memilih metode pembayaran yang di inginkan, berarti sudah memenuhi rukun syarat jual beli yaitu adanya barang dan harga.

Adanya *sīghat* ijab kabul bisa diartikan ketika konsumen sudah menyetujui pesannya dan ketika konsumen sudah setuju maka akan di lakukan pembayaran setelah itu penjual akan memproses pengepakan dan pengiriman barang, dalam *sīghat* ijab qabul ini menggunakan *aqad bil kitābah* yaitu dengan menggunakan media tulisan yang dapat dilakukan ketika salah satu atau para pihak berada dalam kondisi yang sulit untuk dapat melakukan akad dengan lisan atau berada pada tempat yang jauh. Menurut Syafi'i berpendapat bahwa jual beli jenis ini disyaratkan dengan adanya pernyataan berupa kata-kata yang jelas maknanya ataupun kata-kata yang kurang jelas maknanya pada ijab qabul, atas dasar ini jual beli ini tidak sah, baik barang yang di perjual belikan itu mahal maupun murah. Menurut Hanafi, Maliki dan



















